
你们好！
我是西安一个退休人员，叫焦聪玲，今年

50多岁了，上世纪70年代在西安黄河棉织厂
子校高中上学，毕业这么多年了，非常想念我
们的班主任老师，今给你们写信，想通过贵报
寻找我的恩师。老师您在哪儿？分别30多年
了，我非常非常思念您。

我的老师叫王淑荣（女），郑州人，哈尔滨
工业大学毕业，大概 1974 年至 1977 年在西安
黄河棉织厂子校中学当老师，是我们1977级一
班的班主任，教的是数学课，后来西安黄河棉
织厂子校解散了，王老师调到厂里的教育科工
作，后来听说1986年随爱人（爱人可能姓张）调
回郑州，在郑州“马钢厂”或是郑州钢管厂工
作，具体我不清楚。她调回郑州后就失去联系
了，她一个女儿小名叫文文，现在应该有30多
岁，儿子小名叫磊磊，估计老师现在年龄也有
60多岁了吧。

王老师她很简朴……是我人生中遇到的
好老师，是值得我们钦佩与尊敬的，（她）就像
是阳光下的一片片绿叶，每时每刻都在无私
奉献着自己的青春年华，就像那风中的红烛
流尽了最后的血和泪。现在西安的同学们每
次聚会都会想起王老师，把寻找老师的任务
交给我，多次托郑州的朋友打听老师的下落，都没有结果。希望通过贵报寻找我们一直想
念的老师王淑荣，期盼着好消息传来。有哪
位朋友知情，请告诉我她的近况，在此表示真
诚的感谢！

学生：马旭 程宏伟 周健
王保珠 刘振钢 吴改兰
张宏 王义英等

焦聪玲发给郑州晚报的邮件
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伊河路107号院怪事儿

大门锁着不用
铁栅栏上开小门出进

□晚报记者 常亮 文/图

“好端端的大门不开，为何从围墙的铁栅栏
上通过？”许多市民对伊河路107号院小区这个
奇怪的现象表示难以理解。

该小区的北门位于伊河路伏牛路口东 30
米路南。远远就能看到一把椭圆形的自行车大
锁将两扇门锁得结结实实。

由于大门不能通过，门前的道路被一辆汽
车、一辆三轮车和一辆电动车占了个严实。

距离被锁大门东侧只有几十米远围墙铁栅
栏的下方，一个高一米左右的小出口供来往居
民出行，而向小区内侧方向打开的小门上竟还
悬挂着一把大铁锁。在大铁门东西两侧，百余
米长铁栅栏上打开的出口竟达到4个。

“早上开开，晚上锁住。”小区一位不愿透露
姓名的居民说，小区目前只有伏牛路上的门开
着，听说物业是为了便于管理小区才将其他大
门锁上的。“好好的大门被锁住，很多居民都要
绕行很远才出得去，所以就近在栅栏开个小口
方便出门，而且晚上必须用大锁把这个小门锁
上”。

“整天在这么窄的地方钻来钻去，对年龄大
的人来说不是件容易的事。”范女士说。

教师节前，十多名西安市民找郑州恩师
“王淑荣老师，我们好想你”

大约1986年，她从西安调到“郑州钢管厂”
女儿小名叫文文，儿子叫磊磊

西安市民焦聪玲昨日给本报发来邮件，讲述年过半百的她代10多名同学寻找30年未见的老师。他们当年
都在西安黄河棉织厂子校中学上学，班主任是王淑荣老师。遗憾的是，王老师在上个世纪80年代中期随家人到
郑州，就此失去了联系。

本报和西安晚报跨省合作，希望能圆师生思念梦。 晚报记者 董洪刚 实习生 李蕾/文 晚报记者 廖谦/图

前排中为王淑荣教师

这边栅栏也能钻

“我们年纪都大了，很想再见见王老师”

分别30多年，西安学生寻找当年恩师
“如果当年没有王老师，我就不可能参加高考，更不会有今天的生活。”

焦女士回想起当年的岁月有些哽咽。焦女士是1977届的高中毕业生，面对
刚刚恢复的高考，她有些胆怯，曾经萌生了放弃考试的想法。王老师得知这
一情况后，不仅单独给她“开小灶”补习功课，还经常找她谈心聊天，给她鼓
励打气，有几次王老师还到她家中帮助她做家人的思想工作。

如今，焦女士已从西安某单位中层干部的位子上退休。每逢教师节来
临之际，她都要给孩子讲当年给她莫大帮助的王老师。

“帮忙找找王老师吧，我们都很想她。”程先生的声音中充满了期待。程
先生告诉记者，当年他们几个男生特别调皮，但是王老师对他们并没有另眼
相看，始终用自己慈母般的爱心呵护着他们，还经常给他们缝补穿破了的衣
服。

现在，每年的同学聚会上，程先生和同学们经常谈起当时的感动。“现在
我们年纪都大了，很想再见见王老师。”程先生激动地说。

延续师生情，本报记者多方查找“钢管厂”
如果您有王淑荣老师的信息
欢迎拨打本报热线67659999

年过半百的学生在西安，他们朝思暮想的王淑荣老师可能在郑州，一段
老师和学生的感人故事在两座古城之间传递着。昨天下午，记者接到了西
安晚报记者的电话，协商一起努力将这段感人的师生故事延续下去。

记者开始寻找王淑荣。
记者拨打查询电话，找不到郑州钢管厂的电话，只有一些小钢管厂的电

话。记者与其中6个小厂取得联系，询问这些厂家是否知道上个世纪80年
代或90年代的郑州钢管厂，他们都说好像有，但具体位置和电话都没有。

随后，记者与郑州市工业和信息化委员会取得联系，工作人员告诉记
者，郑州有很多钢管厂，但是说上个世纪80年代的钢管厂，有些详细资料需
要查查。

工作人员说，尽快协调有关科室，搜集这个厂的信息，争取找到相关资
料信息。不过，即使有这个厂，也可能改制了。

如果您知道王淑荣老师的信息，欢迎拨打本报热线67659999。


